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По сведениям Воронежского гидрометеоцен-
тра, сегодня днём по области облачно с про-
яснениями, дождь, местами сильный, по югу 
области – с грозой; утром местами туман; ветер 
северо-восточный, 7-12, днём местами до 15 м/c; 
температура +10…+15.

17 апреля по области – переменная облачность, 
ночью местами небольшой дождь, днём без 
осадков; ветер северо-восточный, ночью 10-15, 
днём 10-15 м/c; температура ночью +1...+6, 
днём +7…+12.

18 апреля по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер восточный с переходом на 
северо-восточный, 5-10 м/c; температура ночью 
-3…+2, днём +7…+12.

Сообщения подготовили  
Валерий КазаноВ, алексей СолоВьёВ,  

анатоний ХруСталёВ, Виталий ЧерниКоВ.

ВРемя ноВостей

Диплом за отличную постановку учёта
Отделение Пенсионного фонда Российской Федерации по 

Воронежской области признано лучшим в России по организа-
ции персонифицированного учёта за 2018 год. Соответствующий 
диплом председатель правления ПФР Антон Дроздов вручил 
управляющему Отделением Александру Меркулову.

Как рассказали «Коммуне» в Отделении ПФР по Воронежской 
области, сегодня здесь осуществляется учет более 2,4 миллиона 
актуальных индивидуальных лицевых счетов застрахованных 
лиц, открытых с 1998 года, а также ведется информационная база 
по 125,7 тысячи страхователей: организаций и самозанятых лиц. 
При этом более 85 процентов страхователей представляют сведе-
ния в электронном виде с использованием электронно-цифровой 
подписи по телекоммуникационным каналам связи. Качественная 
организация работы позволила Отделению ПФР обеспечить опе-
ративное предоставление клиентам государственных услуг.

Миллионы народных избранников
Опубликованы декларации о доходах депутатов Госдумы 

России за прошлый год.
Среди депутатов Госдумы от Воронежской области наиболь-

ший доход получил Аркадий Пономарёв – более 177 миллионов 
рублей, что на восемь миллионов рублей больше, чем в 2017 году. 
Сергей Чижов, согласно декларации, за 2018 год получил доход 
в 4,8 миллиона рублей, Андрей Марков – 5,5 миллиона рублей, 
Евгений Ревенко – 4,7 миллиона рублей. Татьяна Сапрыкина 
за 2018 год получила более шести миллионов рублей, Сергей 
Гаврилов – 4,9 миллиона. Наименьший доход задекларировал 
Алексей Журавлев – 4,65 миллиона рублей. 

«Мы» и «антигону» увидели  
московские театралы 

Воронежский Камерный показал в Москве две постановки, 
номинированные на национальную театральную премию «Зо-
лотая маска». 

Показ танцевального спектакля «Мы» хореографа Ольги 
Василь евой состоялся на сцене Центра имени Всеволода Мей-
ерхольда. Постановка по мотивам романа Евгения Замятина 
отмечена в номинациях «лучший спектакль современного танца» 
и «работа балетмейстера-хореографа». Театр Наций предоставил 
сцену для «Антигоны» Жана Ануя в постановке Михаила Быч-
кова. У спектакля четыре номинации: «лучший спектакль малой 
формы», «работа режиссёра», «лучшая мужская роль» (Камиль 
Тукаев - Креон), «работа художника по свету» (Иван Виноградов). 
Лауреатов премии объявят сегодня на торжественной церемонии  
на исторической сцене Большого театра. 

К оленям – с заботой 
В природном заповеднике и примыкающем к нему заказнике 

обитает более ста европейских благородных оленей.
Об этом губернатору Александру Гусеву вчера сообщил ди-

ректор Воронежского государственного природного биосферного 
заповедника имени В.М. Пескова Анатолий Тарасов. В ходе 
встречи они обсудили текущее состояние и перспективы развития 
природного комплекса заповедника. Анатолий Тарасов также 
доложил главе региона о задачах по дальнейшему сохранению и 
развитию одного из старейших заповедников России. В планах у 
заповедника – развитие Большой экологической тропы, продол-
жение просветительской работы в образовательных учреждениях, 
осуществление охраны природных территорий для сохранения 
биологического разнообразия.

Стартует «неделя безопасности»
На полях региона набирают темпы весенние работы, в них 

уже вовлечены многие сотни тракторов, погрузчиков и другой 
самоходной техники, и сегодня в Воронежской области стартует 
«Неделя безопасности».

Её органы Гостехнадзора проводят совместно с подразделе-
ниями ГИБДД и рядом других ведомств. «Важно с самого начала 
очередного сельскохозяйственного сезона акцентировать внимание 
руководителей предприятий АПК, инженерных служб и, конечно 
же, самих механизаторов на необходимость строжайшего соблюде-
ния правил безопасности при эксплуатации сельскохозяйственных 
машин», сообщил «Коммуне» руководитель Управления Гостехнад-
зора по Воронежской области Николай Феоктистов. Кроме того, в 
ходе профилактической операции будет пресекаться эксплуатация 
техники с нарушением правил регистрации, не прошедшей техни-
ческий осмотр, наносящей вред окружающей среде.

Пятьдесят 
второй раз со
брались в минув
шие выходные 
приверженцы 
здорового обра
за жизни на вод
ный праздник, 
который офици
ально именуется 
как областные 
соревнования по 
технике водного 
туризма. 

игорь тКаЧЁВ

Тр а д и ц и о н н о е 
место проведения 
слета – обширная 
поляна в излучине 
реки Усманка у села 
Малая Привалов-
ка. На нешироком 
плесе ниже плотины 
Воронежского госу-
дарственного запо-
ведника была уста-
новлена дистанция 
соревнований. Программа слета включала слалом со сложным 
маршрутом движения и обязательным прохождением пятнадцати 
ворот, спасательные работы на воде и личные скоростные гонки 
участников.

По результатам двух дней соревнований из десяти команд 
участников безусловным лидером соревнований оказалась 
команда «Факел» (капитан В. Федоров). На втором месте пред-
ставители туристического клуба «Путник» (капитан С. Сошин), 
на третьем – команда «Касатки» (руководитель А. Касьянов).

Лидерами среди мужских экипажей стали В. Федоров и  
В. Ищенко из «Факела», среди смешанных – Л. Радайкина и  
А. Агафонцев. Лучшим каякером признан Д. Абрамов из команды 
«Белая гора».

Быстрина  
им не страшна

Участники слёта проходят  
установленные на реке ворота.
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Губернатор александр 
Гусев в Москве обсудил 
с заместителем пред
седателя Правительства 
рФ алексеем Гордеевым 
проект госпрограммы 
комплексного развития 
сельских территорий Во
ронежской области. 

Как сообщает пресс-служба 
облправительства, Александр 
Гусев предложил установить 
льготную ипотеку для сель-
ских врачей и учителей в виде 
20 процентов субсидии на 
первоначальный взнос за счёт 
федерального и областного 
бюджетов.

Кроме того, губернатор 
и вице-премьер обсудили 
проблемы сельских дорог. 
Глава региона сообщил, что 
областное правительство ре-
шило направить в 2019 году 
2,1 млрд рублей на ремонт 
местных дорог, в том числе 
один миллиард рублей – на 
дороги в сёлах. Но при этом 
он предложил субсидировать 
эту деятельность из федераль-
ного бюджета. Александр Гу-
сев рассказал вице-премьеру, 
что Воронежская область в 
ближайшее время заявит два 
проекта по комплексному обу-
стройству площадок под ком-
пактную жилищную застройку 
в Бобровском и Рамонском 
районах. 

Проектный 
подход

«Фосагрорегион» ин
вестирует в центр дис
трибуции в Бобровском 
районе в течение бли
жайших пяти лет 115 млн 
рублей. такие данные 
привёл гендиректор ком
пании андрей Вовк на 
встрече с губернатором 
александром Гусевым, 
сообщает прессцентр 
облправительства.

Сеть «ФосАгро-Регион» ра-
ботает напрямую с аграриями 
Воронежской области с 2014 
года. За последние три года 
компания увеличила объём 
поставок минеральных удо-
брений сельхозпредприятиям 
региона более чем в 2,5 раза – 
почти до 150 тысяч тонн. 

В ходе встречи обсужда-
лись перспективы развития 
«ФосАгро-Регион» в Воро-
нежской области, в частности, 
обеспечение аграрного сек-
тора минеральными удобре-
ниями и возможные совмест-
ные проекты с региональным 
АПК.

–Я знаю, что у вас есть пред-
ложения, как развиваться на 
территории Воронежской об-
ласти. Сразу хочу сказать, 
что мы готовы предоставлять 
условия, которых, может быть, 
в других регионах вам не пред-
ложат. Поэтому можете смело 
рассчитывать на всемерную 
нашу поддержку, – подчеркнул 
губернатор. 

В свою очередь Андрей 
Вовк  отметил, что запуск 
собственного логистического 
комплекса в самом сердце 
Воронежской области – это 
историческое событие, к кото-
рому «ФосАгро-Регион» шёл 
несколько лет, и которое стало 
возможным благодаря под-
держке АПК со стороны регио-
нального правительства. При 
этом генеральный директор 
компании просил губернатора 
рассмотреть вопрос о расшире-
нии площади актива.

Центр дистрибуции в Бо-
бровском районе станет для 
«ФосАгро-Регион» первым 
в Воронежской области, че-
тырнадцатым в Черноземье и 
двадцать шестым в России. Ло-
гистический комплекс сможет 
обеспечить прямые поставки 
минеральных удобрений сель-
хозпроизводителям с общей 
посевной площадью около 700 
тысяч гектаров.

Валентин ПетроВ.

Без  
поддержки 
не останутся

Губернатор Воронеж
ской области александр 
Гусев и генеральный 
директор Госкорпора
ции «роскосмос» Дми
трий рогозин посетили 
Борисоглебск в субботу, 
13 апреля. Повод что ни 
на есть весомый: откры
тие памятного знака 
«Спускаемый аппарат 
транспортного пилоти
руемого корабля «Союз 
тМа20М». 

Валерий КаЗаноВ

На церемонии присутство-
вали депутат Государствен-
ной Думы РФ, лидер партии 
«Родина» Алексей Журавлёв, 
Герой Российской Федера-
ции, лётчик-космонавт Олег 
Новицкий, глава админи-
страции Борисоглебского 
городского округа Андрей 
Пищугин.

раритет обрёл  
вечную стоянку

По решению горожан спу-
скаемый аппарат установлен 
в Юго-Восточном микро-
районе Борисоглебска, рядом 
с административным зданием 
АО «Борисоглебский прибо-
ростроительный завод», где и 
предполагается разбить парк 
«Южный». Территорию озе-
ленят, установят скамейки и 
фонари, появятся тротуарные 
дорожки и камеры видеона-
блюдения.

Событие – неординарное, 
вызвало в городе большой 
ажиотаж. Сюда, к памятно-
му знаку, пришли жители 
микрорайона, школьники, 
юнармейцы, курсанты мест-
ного лётного училища, чтобы 
собственными глазами уви-
деть раритет – спускаемый 
аппарат, побывавший в кос-
мосе. В сентябре 2016 года 
капсула доставила на Землю 
с Международной космиче-
ской станции космонавтов 

Алексея Овчинина, Олега 
Скрипочка и Джеффри Уил-
льямса.

На торжественной церемо-
нии почётный житель Бори-
соглебска Дмитрий Рогозин 
поздравил всех присутствую-
щих с прошедшим Днём кос-
монавтики.

– Я испытываю к горо-
ду Борисоглебску особые 
чувства, поэтому ждал воз-
можности со своей стороны 
выразить любовь и уважение. 
Когда в ракетно-космической 
корпорации «Энергия» было 
предложено использовать 
один из побывавших в космо-
се кораблей, я принял реше-
ние, что этот корабль должен 
стоять здесь, в Борисоглебске, 
– сказал Дмитрий Рогозин. 

Глава Госкорпорации на-
помнил о том, что Борисо-
глебск имеет богатую кос-
мическую историю. Здесь 
родился первый Главнокоман-
дующий Ракетными войсками 
СССР маршал Митрофан Не-
делин, который погиб вместе 
со своими соратниками на 
полигоне «Байконур» при 
взрыве ракеты Р-16 24 октя-
бря 1960 года. 

– 24 октября мы никогда не 
производим на «Байконуре» 
запуски, – отметил Дмитрий 
Рогозин. – Имя это святое для 
отечественной космонавтики, 
и мы с благодарностью отно-
симся к нему.

В освоение космоса весо-
мую лепту внесло и Борисо-
глебское военное авиацион-
ное училище, подготовившее 
большое количество лёт-

чиков – Героев Советско-
го Союза, Героев России, 
– в том числе и лётчиков-
космонавтов.  Среди них 
– Олег Новицкий, который 
поступил в училище в 1988 
году. Как признался Герой 
России, в Борисоглебске 
он снова почувствовал себя 
парнем, который только де-
лал первые шаги навстречу 
космосу.

– Поступать в Борисоглеб-
ское авиационное училище 
мне посоветовал мой стар-
ший брат, ведь выпускники 
этого учебного заведения 
всегда ценились в частях. 
Очень хорошо, что в городе 
установили спускаемый ап-
парат. 
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«Техника, конечно, важна,  
но самое главное – люди»

событие | Спускаемая капсула космического корабля «Союз ТМА-20» установлена  
в Юго-Восточном микрорайоне Борисоглебска 

Уникальный памятный знак наглядно показывает связь Борисоглебска с космической отраслью.

Александр Гусев отметил весомый вклад 
региона в развитие отечественной 

ракетно-космической отрасли. Как известно, на 
территории Воронежской области располагаются 
два предприятия, которые занимаются разработ-
кой и производством ракетных двигателей.

ВлАсть

реформа мусорной отрасли 
началась для того, чтобы со
кратить число свалок, сделать 
рынок прозрачным и цивили
зованным. Согласно целевым 
показателям национального 
проекта «Экология» доля об
рабатываемого мусора к 2024 
году должна увеличиться с 12 до 
60 процентов, а перерабатывае
мого – с семи до 36 процентов. 
изначально реформа не предпо
лагала повсеместный переход 
на раздельный сбор мусора, од
нако в конце января 2019 года 
вицепремьер алексей Гордеев 
назвал переход на раздельный 
сбор отходов первоочередной 
задачей до конца нынешнего 
года. и Минприроды рФ уже 
готовит предложения по внедре
нию раздельного сбора мусора 
в россии, начиная с мегаполи
сов, информирует tass.ru. 

анатолий ХрусталЁВ

г. Воронеж

законодательная база  
только формируется

Про раздельный сбор мусора в нашей 
стране уже давно ведут речь активисты 
«зелёных» движений и общественники. 
В других странах сортировка отходов 

как на уровне производственных ком-
паний, так и на бытовом давно налажена 
и чётко работает. В нашей стране фак-
тически не существует ни логичной и 
работающей законодательной базы, ни 
механизмов внедрения и управления раз-
дельным сбором отходов, сообщает сайт 
ecopromcentr.ru. Внедрение такого меха-
низма обращения с ними – дело долгое, 
затратное, сложное. Один вопрос «готово 
ли население проводить раздельный сбор 

мусора?» чего стоит! Гораздо проще вы-
возить отходы на мусорные полигоны 
или мусоросжигательные заводы. Но 
при таком раскладе говорить о разумном 
или цивилизованном подходе к решению 
проблемы не приходится.

Гринпис, ратующий за раздельный 
сбор отходов, составил рейтинг доступ-
ности раздельного сбора мусора в нашей 
стране. 

окончание | страница 4

Смысл «мусорной реформы»:  
разделять и платить по факту
аналитика | С 1 января нынешнего года в России существенно изменились правила 
обращения с твёрдыми коммунальными отходами (ТКО). Воронежская область 
стала одним из самых активных участников продвижения реформы в жизнь

Площадки, подобные этой, обустроенной на Среднемосковской улице  
Воронежа, позволяют вести раздельный сбор ТКО.
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Наиболее эффективной 
мерой поддержки малого и 
среднего бизнеса воронеж-
ские предприниматели счи-
тают предоставление субси-
дий и банковских кредитов 
по сниженной ставке. 

Вчера об этом сообщила 
руководитель департамен-
та предпринимательства и 
торговли региона Галина 
Абричкина на еженедель-
ном оперативном совещании 
у губернатора Воронежской 
области Александра Гусева. 
Она рассказала об итогах 
мониторинга развития пред-
принимательства в регионе, 
который провели в конце 
прошлого года. Исследо-
вание показало, что пред-
ставителям воронежского 
бизнеса ведению своего 
дела в прошлом году боль-
ше всего мешали высокие 
налоги (так ответили более 
30 процентов респондентов) 
и недостаток квалифициро-
ванных кадров (14 процен-
тов опрашиваемых). 

Та к ж е  р е с п о н д е н т ы 
оценили бизнес-климат в 
районах области. В тройке 
лидеров оказались Бутур-
линовский, Павловский и 
Острогожский районы. Во-
ронеж занял 18-е место среди 
34 муниципалитетов. Алек-
сандр Гусев отметил важ-
ность осуществления мер, 
стимулирующих предпри-
нимательскую деятельность, 
а также предложил исполь-
зовать залоговый фонд под 
привлечение кредитов

Сергей ДороХоВ.

Высокие  
налоги мешают 
развитию
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Я считаю, что если хотя бы кто-то 
из ребят не начнёт курить, глядя на 
аппарат, начнёт заниматься спортом, 
то этот памятник мы сегодня открыли 
не зря, – сказал Олег Новицкий.

Сегодня космическую вахту на 
орбите несёт его друг, тоже выпускник 
Борисоглебского авиационного учи-
лища, Герой Российской Федерации 
лётчик-космонавт Алексей Овчинин.

Напоминать о заслугах 
настоящих героев

Александр Гусев отметил весомый 
вклад региона в развитие отечествен-
ной ракетно-космической отрасли. 
Как известно, на территории Воро-
нежской области располагаются два 
предприятия, которые занимаются 
разработкой и производством ракет-
ных двигателей.

– Техника – это, конечно, важно, 
но самое главное – люди, – подчер-
кнул губернатор. – Борисоглебское 
авиационное училище воспитало 
плеяду лётчиков, и часть из них 
стали космонавтами. Мы надеемся, 
что этот памятный знак будет напо-
минать жителям города о заслугах 
настоящих героев, а курсанты будут 
на них равняться.

Что касается парка «Южный», 
то его, по словам главы региона, 
благоустроят. Средства на эти цели 
Борисоглебск получит в качестве по-
бедителя конкурса проектов по разви-
тию инициативного бюджетирования. 
Впрочем, не исключено, что заявлен-
ными в гранте работами обновление 
объекта не ограничится.

– Для проекта благоустройства 
уже ищут исполнителей. Но мне 
кажется, что нужно насытить сквер 
объектами детского отдыха, что-то 
сделать для молодежи. Мы подумаем, 
как органично вписать эти объекты в 
разработанный план реконструкции, 
– добавил губернатор Александр Гу-
сев. – Мы обязательно сделаем это в 
нынешнем году.

После торжественного открытия 
памятника знаменитые гости приняли 
участие в посадке деревьев на террито-
рии будущего парка «Южный». 

Приобщение к технологиям 
высшего разряда

Александр Гусев и Дмитрий Рого-
зин посетили АО «Борисоглебский 
приборостроительный завод» и озна-
комились с выставочной экспозицией. 
Завод производит широкий спектр 
узлов и деталей радиоэлектронной 
аппаратуры и приборов гражданского 
и специального назначения.

Здесь же, на предприятии, прошло 
совещание, на котором обсуждались 
вопросы, связанные с его дальнейшим 
развитием. В ходе общения с журна-
листами Дмитрий Рогозин, говоря о 
перспективах завода, предположил  
возможное участие предприятия в 
программах Роскосмоса.

– В этом году мы планируем соз-

дать дивизион космического приборо-
строения. Вполне возможно, какие-то 
заказы попробуем разместить здесь, в 
Борисоглебске. Сначала небольшие, 
потом, если дело пойдёт, – больше. 
Поэтому будем подтягивать город к 
общей кооперации Роскосмоса. До-
ходы увеличатся, да и просто появится 
ощущение принадлежности к техно-
логиям высшего разряда. Ведь выше 
космоса ничего не бывает.

По словам Дмитрия Рогозина, не-
плохие перспективы у Воронежского 
механического завода (ВМЗ) и у Кон-
структорского бюро химавтоматики 
(КБХА), о которых шёл разговор в 
ходе встречи с Президентом России 
Владимиром Путиным в пятницу, 12 
апреля, во время посещения «Энер-
гомаша».

– Президент положительно отреа-
гировал на переход к двигателям не на 
керосиновой основе, а на сжиженном 
природном газе, – сообщил глава Рос-
космоса. – Это более лёгкая схема, 
которая позволит создать нам ракету, 
которую я называю «космический 
«Калашников» – как можно более 
простая дешёвая конкурентная ракета 
на безопасном двигателе. Это как раз 
разработка воронежского КБХА. 

В дальнейшем развитии завода 
в Борисоглебске заинтересовано и 
правительство региона. 

– Мы, безусловно, взаимодейству-
ем с руководством, собственниками 
предприятия. Проблемы загрузки 
существуют, их никто не скрывает, но, 
тем не менее, предприятие живёт – это 
самое главное. Перспективы есть, мы 

будем поддерживать все процессы, 
способствовать его развитию со сторо-
ны правительства, – сказал губернатор 
Александр Гусев. 

Дмитрий Рогозин сообщил о пер-
спективе создания космической образо-
вательной программы для школьников 
и студентов Воронежской области.

– Мы посоветуемся с губернато-
ром, может быть, какие-то программы 
для школ и училищ будем делать в 
Борисоглебске и в Воронеже для при-
общения молодежи к космическим 
программам. А победителей этих 
программ можем бесплатно свозить на 
космодром, на пуски. Тот, кто был на 
пуске, уже «инфицирован» космосом, 
когда чувствуешь мощь этой техники... 
Это будет полезно и городу, и региону, 
– подчеркнул глава Роскосмоса. 
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«Техника, конечно, важна,  
но самое главное – люди»

Александр Гусев и Дмитрий Рогозин познакомились с продукцией, выпускаемой Борисоглебским приборостроительным заводом.
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Кроме того, больше 
двух миллиардов рублей 
будет направлено  
на капитальный ремонт 
социальных объектов. 
Ранее таких масштабных 
проектов в регионе  
не было. 

Тамара ГаШИмОВа

За федеральные, областные 
и муниципальные средства 
на территории Воронежской 
области построят 28 объектов 
образования, 40 – физкультуры 
и спорта, 13 – здравоохранения 
и один – культуры. Об этом в 
пятницу на пресс-конференции 
сообщил заместитель предсе-
дателя правительства области 
Сергей Честикин. Прежде таких 
масштабных проектов в регио-
не не было. 

Важные вопросы 
региональной 
экономики

Как рассказал Сергей Че-
стикин, в экономике региона 
в последнее время отмечается 
много позитивных тенденций. 
Так, в прошлом году удалось 
преодолеть барьер по валово-
му региональному продукту 
в один триллион рублей. Это 
стало возможным благодаря 
росту как промышленного 
производства, так и сельского 
хозяйства. Большой вклад в 
рост валового регионального 
продукта внесли строители, в 
том числе за счет жилищного 
строительства, на который 
пришлось около девяти про-
центов.

– Перед правительством 
стоит задача сделать так, чтобы 
те деньги, которые поступают 
в региональную экономику, в 
бюджеты всех уровней, работа-
ли, конечно же, в интересах лю-
дей, и каждый простой человек 
заметил это на себе, – отметил 
Сергей Честикин. – Для этого 
нужно решить много вопросов. 
Но на двух из них я хочу оста-
новиться отдельно. Первый 
– это рост заработной платы 
во всех отраслях экономики. 
Губернатор Александр Гусев 
поставил задачу перед своими 
заместителями, чтобы они вели 
планомерную работу со всеми 

представителями департамен-
тов, ведомств, предприятий и 
учреждений по повышению 
зарплаты своим сотрудникам. 
Особенно там, где её рост ниже 
среднеотраслевого показателя. 
Сейчас прорабатывается во-
прос о необходимости внесения 
изменений в наши правила 
предоставления мер социаль-
ной поддержки предприятиям 
и организациям. У нас работает 
много программ, особенно по 
стимулированию предприятий 
сельского хозяйства. Одним из 
показателей предоставления 
дополнительных денежных 
средств должно быть состоя-
ние заработной платы на этих 
предприятиях. Оно как мини-
мум должно соответствовать 
среднеотраслевому уровню.

О второй задаче Сергей 
Честикин рассказал более под-
робно. Так, в этом году в об-
ласти завершится строитель-
ство 82 объектов социальной 
сферы. Среди них – школы, 
детские сады, поликлиники, 
фельдшерско-акушерские пун-
кты. На эти цели из бюджетов 
всех уровней потратят 11 с по-
ловиной миллиардов рублей. 
Из них шесть с половиной 
миллиардов составят средства 
областного бюджета, четыре 
придут из федеральной казны. 
Больше 800 миллионов вложат 
муниципалитеты.

– В прошлом году эта сумма 
была заметно ниже, – пояс-
нил зампред правительства. 
– Тогда общий объём адресной 
инвестиционной программы 
составил немногим больше 
восьми миллиардов рублей, 
из которых около два с поло-
виной миллиарда пришли из 
федерального бюджета. Можно 
сказать, что такое количество 
соцобъектов, которое будет 
возведено в Воронежской об-
ласти в этом году, – рекордное 
в нашей новейшей истории. 
Может быть, в советские годы 
такое масштабное строитель-

ство и велось, но в современной 
истории Воронежской области 
такого не было. 

Пойдём на рекорд
По данным правительства 

области, в 2019 году Министер-
ство строительства и жилищно-
коммунального хозяйства Рос-
сийской Федерации предоста-
вит региону субсидию в раз-
мере 1 350 миллионов рублей 
на строительство семи общеоб-

разовательных школ и одного 
детского сада. Министерством 
просвещения на возведение 
двух школ и 30 детских садов 
выделены средства в размере  
1 389,5 миллиона рублей. 

Министерством спорта Рос-
сии запланированы средства в 
размере 262,2 миллиона рублей 
на строительство пяти объ-
ектов. На Центр по гребле на 
байдарках и каноэ в Воронеже 
выделят 150 миллионов рублей, 
на искусственное футбольное 
поле по улице Кленовая аллея, 
1, в Воронеже – 40 миллионов, 
на реконструкцию футбольно-

го поля СДЮСШОР № 15 – 8,5 
миллиона, на физкультурно-
оздоровительный комплекс 
открытого типа на территории 
гимназии № 2 в Воронеже – 25 
миллионов, на малые спортив-
ные площадки в муниципаль-
ных районах области – 38,7 
миллиона рублей.

На строительство детского 
отделения Воронежского об-
ластного клинического проти-
вотуберкулезного диспансера 
им. Н.С. Похвисневой Мини-
стерством здравоохранения 
РФ выделено 305 миллио-
нов рублей, на строительство 
дома-интерната в селе Ярки 
Новохоперского района Ми-
нистерством труда предостав-
лена субсидия в размере 100 
миллионов рублей. Фондом 
развития моногородов на стро-
ительство и реконструкция 
объектов инфраструктуры 
моногородов, находящихся 
в государственной собствен-
ности, будут предоставлены 
средства в размере 663,9 мил-
лиона рублей.

В этом году будут сданы 11 
детских садов и восемь при-
строек к уже существующим 
детсадам. Новые построят в 
Воронеже – на улицах Арта-
монова, Шишкова, в микро-
районах Боровое, Подгорное, 
Подклетное. В районах области 
– селах Ямное, Манино, два – в 
Новой Усмани, по одному – в 

Семилуках и Бутурлиновке. 
Новые помещения получат дет-
сад №22 в Воронеже, а также 
садики в райцентре Хохоль-
ский, Лиски, Рамонь, Новая 
Усмань, микрорайоне Малыше-
во. Откроют в этом году и семь 
новых школ – в жилом массиве 
«Олимпийский», на улицах 
Федора Тютчева, Артамонова, 
Ильюшина в Воронеже, обра-
зовательный центр в Боброве, 
в селе Поляна Терновского 
района, в поселке Отрадное 
Новоусманского района. При-
стройки возведут к школам в 
воронежских микрорайонах – в 
Подгорном и Тенистом.

Из объектов спорта, куль-
туры и здравоохранения 
появятся Центр по гребле 
на байдарках и каноэ, тен-
нисный зал на территории 
Михайловского кадетского 
корпуса в Воронеже, искус-
ственное футбольное поле на 
спортивно-тренировочной базе 
«Тенистый», 18 физкультурно-
оздоровительных комплексов, 
13 малых спортивных пло-
щадок для сдачи нормативов 
ГТО, спортивный комплекс в 
селе Митрофановка Кантеми-
ровского района, спортивные 
залы на территории средних 
школ №23 и №75 в Воронеже, 
лыжероллерная трасса с элек-
троосвещением в Новой Усма-
ни. Будут реконструированы 
футбольное поле СДЮСШОР 
№15 в Воронеже, трениро-
вочные площадки стадионов 
«Локомотив» и «Чайка».

В области появятся Дом 
культуры в селе Архангель-
ское Аннинского района, пять 
фельдшерско-акушерских 
пунктов, шесть врачебных 
амбулаторий. Пройдёт рекон-
струкция лечебного корпуса 
под поликлинику Воронеж-
ской областной клинической 
офтальмологической больни-
цы и здания для Воронежской 
городской клинической поли-
клиники № 1.

Также в этом году начнётся 
строительство ряда соцобъек-
тов с вводом в эксплуатацию в 
2020–2021 годах. К ним отно-
сятся мемориальный комплекс 
«Осетровский плацдарм» в 
селе Осетровка Верхнемамон-
ского района, детские сады в 
Борисоглебске и микрорайо-

не Шилово, пристройки для 
ясельных групп к 15 детским 
садам, гимназии УВК № 1 в 
Воронеже, Воронежский об-
ластной клинический противо-
туберкулезный диспансер, 
дом-интернат для престаре-
лых и инвалидов в селе Ярки. 
Также планируется создание 
и развитие инфраструктуры 
Особой экономической зоны 
«Центр» в ИП «Масловский», 
объектов инфраструктуры 
моногородов.

Соответствовать 
времени и требованиям

Ещё на одном моменте Сер-
гей Честикин остановился 
подробно. Это адресная про-
грамма капитального ремонта 
социальных объектов, которая 
стартует в этом году по инициа-
тиве губернатора Александра 
Гусева. 

В нынешнем году в области 
по этой программе будет от-
ремонтировано 127 объектов. 
На эти цели выделят два мил-
лиарда рублей. При выборе 
объектов в первую очередь 
останавливались на тех, где 
проектно-сметная документа-
ция уже была готова, либо же 
её можно было подготовить в 
кратчайшие сроки. Контроли-
ровать работы будут департа-
менты строительной политики, 
здравоохранения, образования, 
культуры и экономического 
развития.

– Такой серьезный проект 
мы начинаем впервые. Мы на-
деемся, что программа в этом 
году будет работать в пол-
ную силу, что она будет иметь 
длительный срок и позволит 
привести наши соцобъекты в 
надлежащее состояние, которое 
будет соответствовать сегод-
няшнему времени и требова-
ниям, – подчеркнул Сергей 
Честикин. – Мы все хотим, 
чтобы наша жизнь менялась 
к лучшему. И хотим, чтобы 
эти изменения происходили 
быстро. К сожалению, это воз-
можно не всегда. Но сегодня, 
глядя на ситуацию в Воронеж-
ской области, мы видим, что 
много позитивных изменений 
происходит, и с уверенностью 
можем говорить, что они про-
должатся.

Время позитивных перемен
Строительство | На строительство 82 образовательных, медицинских  
и спортивных учреждений Воронежской области в этом году выделено свыше 11 миллиардов рублей 

У карты области
россошанский район

Всероссийское признание
Подведены итоги Всероссийского конкурса  
«Лучшие руководители РФ». 

Конкурс был ориен-
тирован на руководи-
телей и управленцев, 
первых лиц организа-
ций, которые уже име-
ют достаточный опыт 
руководящей работы и 
определённые достиже-
ния на управленческом 
поприще. На конкурс в 
общей сложности по-
дали заявку более 30 
тысяч человек из всех 
регионов России. 

По его итогам опре-
делены 548 победите-
лей. В их числе – глава 
администрации Рос-
сошанского муници-
пального района Юрий 
Мишанков.

В поддержку предпринимательства
В Молодёжном центре Россоши состоялось совещание 
по актуальным вопросам ведения предпринимательской 
деятельности в муниципальных районах Воронежской области.

Организаторами мероприятия выступили Воронежское 
областное отделение Общероссийской общественной 
организации малого и среднего предпринимательства 
«ОПОРА России» и администрация Россошанского му-
ниципального района.

На семинаре-совещании поднимались вопросы раз-
вития малого и среднего предпринимательства в райо-
нах Воронежской области. Так, в Россошанском районе 
предпринимательскую деятельность осуществляют 699 
юридических лиц и 2094 индивидуальных предпринима-
теля. Оборот малых и средних предприятий за прошлый 
год составил более 18 млрд рублей, что на 4 процента 
больше, чем в 2017 году. Объём налоговых поступлений от 
субъектов малого и среднего предпринимательства – более 
30 процентов доходов консолидированного районного 
бюджета. 

С информацией о направлениях своей деятельности 
на совещании выступила председатель Общественного 
консультативного совета при комитете по предпринима-
тельству Воронежской областной Думы Любовь Паршина. 
Далее участники форума обсудили вопросы, касавшиеся 
мер поддержки субъектов малого бизнеса в регионе и 
проблем размещения продукции местных товаропроиз-
водителей в торговых сетях.

Оценили работу сельских глав
Эффективность развития сельских поселений Россошанского 
района за 2018 год оценил Экспертный совет. 

Главы семнадцати сельских поселений отчитывались 
о проделанной работе по социально-экономическому 
развитию в прошлом году и рассказали о перспективах 
развития в нынешнем. Итоги оценивались по 15 пока-
зателям в трёх группах в зависимости от численности 
населения. По результатам эффективности развития 
сельских поселений в каждой группе выявлено по одному 
лидеру – это Кривоносовское, Архиповское и Поповское 
сельские поселения. 

Для здоровья селян
В Старой Калитве в торжественной обстановке открыт 
фельдшерско-акушерский пункт.

На его возведение было выделено свыше шести мил-
лионов рублей. Непосредственно на строительство ушло 
5,3 миллиона рублей, а на 1,14 миллиона закуплены ме-
дицинское оборудование и мебель.

В светлых кабинетах – приёмной, стерилизационной 
и процедурном – есть всё необходимое для оказания пер-
вичной медицинской помощи.

– Здесь, конечно, совсем другой уровень, – отметила 
заведующая фельдшерско-акушерским пунктом Марга-
рита Куркина. – Можно сделать и кардиограмму, и анализ 
крови на сахар. 

Новый ФАП, задав высокий стандарт, будет обслужи-
вать почти 1400 человек, 228 из них – дети. 

РАМС приглашён  
на «Мелиховскую весну»
В мае в Государственном литературно-мемориальном 
музее-заповеднике А.П. Чехова «Мелихово» состоится XX 
Международный театральный фестиваль «Мелиховская 
весна». В основной программе престижного культурного 
форума запланированы спектакли по произведениям 
А.П.Чехова или о самом писателе и драматурге. 

Главной особенностью фестиваля является непремен-
ное присутствие в программе чеховской «Чайки». Свою 
версию этой пьесы 24 мая представит и Россошанский дра-
матический театр РАМС. Молодой московский режиссер 
Грета Шушчевичуте решает спектакль с большой степенью 
изобретательности в раскрытии судеб героев. 

Помимо наших земляков на фестивале спектакли пред-
ставят театры из Москвы, Санкт-Петербурга, Липецка, 
Донецка, Волгограда, Челябинска, Рязани, Республики 
Татарстан, из США, Австрии, Казахстана.

Морозовский «Пидбрехач»  
стал лучшим в Москве
Лауреатом I степени международного многожанрового 
фестиваля-конкурса искусств «Pro творчество» в номинации 
«Театральное искусство», проходившим в столице, стал 
Морозовский народный театр. 

Артисты из села Морозовка показали отрывок из спек-
такля «Пидбрехач» по одноименному рассказу Григория 
Квитка-Основьяненко. Постановку осуществила режиссер 
Вера Филатова. Оргкомитет фестиваля выразил ей благо-
дарность за высокий профессионализм и оригинальную 
трактовку рассказа. 

Сообщения подготовила Ольга РАЗУМОВА. 

Юрий Мишанков.

Сцена из спектакля «Чайка».

Сергей Честикин.

Такое количество соцобъектов, которое 
будет возведено в Воронежской области в 

этом году, – рекордное в нашей новейшей истории. 
Может быть, в советские годы такое масштабное 
строительство и велось, но в современной истории 
Воронежской области такого не было.
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Есть возможность  
развиваться вместе с компанией

Наталья СтолповСкая

Компания растёт  
и развивается

Именно здесь, на территории 
Бобровского района, сегодня 
успешно работает свиноком-
плекс «Мечётский», который 
по итогам экономического со-
ревнования занял второе место 
среди всех площадок, входящих 
в ГК «Агроэко». Здесь же пол-
ным ходом идет строительство 
ещё двух свинокомплексов. 

Об этом рассказал глава ГК 
«Агроэко» Владимир Маслов, 
который озвучил основные до-
стижения компании и подроб-
но остановился на дальнейшей 
стратегии её развития. 

– Благодаря поддержке пра-
вительства Воронежской об-
ласти мы успешно развиваемся 
на территории региона, – от-
метил Владимир Васильевич. 
– В 2019 году «Агроэко» за-
вершила в Павловском районе 
строительство комбикормового 
завода, мощность которого со-
ставляет 20 тонн/час откор-
мочных кормов и пять тонн/
час престартерных кормов. И 
буквально на прошлой неделе 
– хорошая новость! – мы при-
ступили к строительству мясо-
перерабатывающего комбината 
в Павловском районе. 

Как заметил Владимир Мас-
лов, в 2018 году ГК «Агроэко» 
вложила в строительство новых 
объектов около 26 миллиардов 
рублей. Таким образом, стала 
крупнейшим инвестором в 
агропромышленном комплексе 
Воронежской области. 

– Эти инвестиции позволили 
нам в 2018 году произвести 159 
тысяч тонн свинины в живом 
весе, – подчеркнул руководи-
тель. – В результате мы заняли 
седьмое место по производству 
свинины в РФ. В 2018 году 
заплатили более 730 миллио-
нов рублей налогов в различ-
ные бюджеты, в 2019 году эта 
цифра вырастет до 815 мил-
лионов рублей. Это наш вклад 
в социально-экономическое 
развитие Воронежской области, 
её районов, сёл. Мы рассматри-
ваем это как нашу социальную 
миссию. Будем и дальше рабо-
тать так, чтобы эта линия была 
основополагающей. В экономи-
ческом плане настроены в Во-

ронежской области к 2022 году 
выйти на производство 285 ты-
сяч тонн свинины в живом весе, 
практически – удвоить объёмы 
производства. Соответственно 
планируем строительство ещё 
девяти объектов.

Далее руководитель ком-
пании остановился на таком 
новом для неё направлении, 
как растениеводство, благодаря 
которому создаётся кормовая 
база свинокомплексов. От-
метил успехи животноводов 
Верхнемамонского района, где 
компания решила поддержать 
непрофильное, но очень важ-
ное направление – развитие 
молочного животноводства, и 
взяла под своё крыло старую 
ферму в селе Нижний Мамон.

Благодаря комплексу про-
веденных мероприятий бук-
вально за полгода удалось 
увеличить надои с 6,5 литра 
до 14 на дойную корову. И это 
только начало, так как компа-
ния планирует и далее модер-
низировать производство.

– Здесь, в Боброве, действу-
ет пока одна наша площадка 
– «Мечётская», – поделился 
Владимир Маслов. – Она про-
изводит около 10 тысяч тонн 
свинины в год. Ещё две мы 
строим, и они дадут пример-
но 30 тысяч тонн свинины в 
год. Значит, в скором времени 
наша компания в Бобровском 
районе будет производить в 
год около 40 тысяч тонн сви-
нины, и, таким образом, войдёт 
в число областных лидеров по 
животноводству. Динамика 
численности персонала наших 
подразделений на конец про-
шлого года – 2500 человек. Из 
них 2100 – это созданные новые 
рабочие места на селе. Планы 
нашего развития: более пяти 
тысяч человек персонала в бли-
жайшие годы. Компания растёт, 
развивается, и у каждого из вас 
есть возможность развиваться 
вместе с компанией.

«В этой деревне живут 
наши люди»

Подведение итогов плав-
н о  п е р е т е к л о  в  н а у ч н о -
практическую конференцию, 
в ходе которой сотрудники 
получили много новой полез-
ной информации, обменялись 
мнениями относительно форм 

и методов работы, поделились 
положительным опытом, обсу-
дили проблемы.

За ходом событий наблю-
дал заместитель председателя 
правительства Воронежской 
области Виктор Логвинов. В 
своей приветственной речи 
он отметил успехи компании 
«Агроэко», позволившей ре-
гиону войти в пятёрку лидеров 
по производству свинины. 

– Сегодня Воронежская 
область производит в год 259 
тысяч тонн свинины. В этом 
объёме 60 процентов – ваши, 
– акцентировал внимание 
Виктор Логвинов. – От имени 
губернатора Воронежской об-
ласти Александра Гусева вам 
спасибо за наибольший вклад 
в развитие животноводческой 
отрасли. Правительство Во-

ронежской области и Мини-
стерство сельского хозяйства 
Российской Федерации содей-
ствуют завершающему этапу 
создания свиноводческого 
кластера – строительству в 
Павловске мясоперерабаты-
вающего комбината, который 
будет производить в год 350 
тысяч тонн продукции. По по-
головью сейчас первое место 
у Белгородской области – че-
тыре миллиона 700 тысяч сви-
ней, второе – у Курской (один 
миллион 700 тысяч), третье – у 
Воронежской (один миллион 
триста тысяч). Резервы у нас 
есть, и большие! Свиноводство 
будет активно развиваться в 
регионе. Уже сейчас ведется 
строительство комплекса в Бо-
бровском районе, на очереди – 
Новохоперский, Воробьевский, 

Калачеевский, Верхнемамон-
ский районы. 

Глава администрации Бо-
бровского района Анатолий 
Балбеков начал свою речь с 
девиза: «Только вместе с жи-
вотноводством будет жить 
деревня». 

– По-другому развитие 
сельских территорий не мыс-
лим, – отметил руководитель. 
– Животноводство даёт зам-
кнутый цикл работы, когда 
селяне заняты круглогодично, 
получают достойную оплату 
труда, не вынуждены искать 
себе занятия за пределами 
района. Поэтому мы благо-
дарны компании «Агроэко» 
за ту динамику, с которой она 
открывает у нас площадки, 
создаёт рабочие места. И осо-
бенно благодарим за то, что 
всех жителей сёл, в которых 
«Агроэко» ведёт деятельность, 
она воспринимает как своих. 
Мне довелось услышать от 
руководителя подразделения 
фразу: «В этой деревне живут 
наши люди». Такое признание 
дорогого стоит.

Следует подчеркнуть, что 
подобное признание – это 
не просто красивые слова. 
Компания «Агроэко» активно 
помогает сельским террито-
риям, вкладывая финансовые 
средства в строительство ин-
фраструктуры, ремонт дорог, 
школ, детских садов, больниц, 
помощь больным детям. 

– Фокусируемся на про-
блемах тех территорий, где рас-
положены комплексы, чтобы 
люди видели, что мы серьёзный 
инвестор, на которого можно 
положиться и который выпол-
няет свои обязательства, – до-
бавил Владимир Маслов.

Глава администрации Ме-
чётского сельского поселения 
Николай Суворин выразил ком-
пании общую благодарность 
от всех селян за помощь в 
установке ограждения на клад-
бище, за восстановленный по 
программе «50 на 50» детский 
сад, а также за поддержку сель-
ского спорта. 

В знак признательности 
Анатолий Балбеков вручил 
руководителю ГК «Агроэко» 
Владимиру Маслову благо-
дарственное письмо, в кото-
ром отмечены заслуги ком-
пании. А это рабочие места, 
загрузка перерабатывающего 
предприятия «Бобровский 
мясокомбинат»,  налоги в 
местный бюджет, благотво-
рительная деятельность, со-
циальная поддержка сельских 
территорий. 

– Самое важное, что компа-
ния имеет человеческое лицо 
и достойно относится к селя-
нам, – заключил Анатолий 
Иванович. – Поэтому, когда 
я слышу, что где-то кому-то 
свинокомплексы не так пах-
нут, говорю прямо: готов найти 
ещё одну площадку под но-
вый комплекс под Бобровом. 
Да, свинина на столе вкусно 
пахнет, а в животноводческом 
хозяйстве – другие запахи. Но 
когда я встречаюсь со своими 
фермерами, как бы они ко мне 
не относились, всегда напоми-
наю: для успешного будущего 
района во главе угла – раз-
витие животноводства. Будет 
у людей на селе круглый год 
работа, значит, они будут до-
стойно жить. А если там хоро-
шо живут всего лишь две-три 
семьи, то куда же остальных 
девать?
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виктор ЧашкиН 

На днях на стадионе «Бу-
ран» побывал губернатор 

Воронежской области Алек-
сандр Гусев. Осмотрев объект, 
он принял ряд решений, свя-
занных с его реконструкцией. 

Руководитель департамента 
физической культуры и спорта 
области Владимир Кадурин 
доложил главе региона о том, 
что в связи с длительной экс-
плуатацией и значительным 
износом спортивного объекта 
реконструкция назрела давно. 
Стадион находится в оператив-
ном управлении спортивной 
школы олимпийского резерва 
№ 21. Несмотря на это, как рас-
сказала директор школы Ирина 
Дмитриева, её воспитанники 
чаще тренируются на стадио-
нах «Факел» и «Динамо». 

– У нас культивируются три 
вида спорта: лёгкая атлетика, 
бобслей и регби, – рассказы-
вает она. – Здесь занимаются 
регби и частично лёгкой атле-
тикой. Но здесь недостаточно 
условий, чтобы тренировать 
спортсменов высокого уров-
ня. Нет современной дорож-
ки, секторов для метания и 
толкания… К нам приехала 
новый тренер из Украины, она 
хочет готовить метателей, но 
пока здесь нет условий. Мы 
ей пообещали, что в скором 
времени всё будет. 

Обследования показали: 
трибуны и подтрибунные 
помещения не соответству-
ют современным нормам и 
требованиям, ремонтировать 
их практически бесполезно, 
поэтому придётся сносить. 
Владимир Кадурин рассказал, 
что, согласно проекту, на об-
новлённом стадионе появятся 
зал для занятий общефизиче-
ской подготовкой, площадки 
для прыжков, метания копья, 
диска и молота, толкания ядра, 
многофункциональное поле 
для игровых видов спорта, со-

временное информационное 
табло. Вся инфраструктура 
будет воссоздана для тех видов 
спорта, которые были здесь 
востребованы исторически 
– футбол, легкая атлетика, 
тхэквондо, также можно будет 
заниматься регби. Появится 
и площадка для сдачи норм 
комплекса ГТО, открытый 
теннисный корт. 

По словам Александра Гу-
сева, реконструкция объекта 
начнётся уже в этом году: 

– Большого объёма сделать 
не сумеем – у нас пока нет 

финансирования. Но сможем 
провести какую-то часть рабо-
ты, связанную с демонтажем. 
Так или иначе, цель сейчас 
стоит – сделать так, чтобы жи-
тели могли пользоваться пока 
ещё «живыми» элементами 
стадиона: футбольным полем, 
беговыми дорожками. Про-
ектная документация уже есть, 
общая стоимость объекта со-
ставит 250 миллионов рублей. 
Будем искать, в том числе, и 
федеральные деньги. Если даже 
таких профильных программ 
не найдём, построим за свои 
средства, подняв приоритет 
этого объекта над какими-то 
другими. 

Александр Викторович на-
шёл знаменательным совпаде-
ние: стадион построили в апре-
ле 1934 года, а решение о его 
реконструкции принимается в 
месяц, когда спортивная арена 
отмечает своё 85-летие. Губер-
натор поставил задачу завер-
шить реконструкцию «Бурана» 
к сентябрю 2020 года, особо 
подчеркнув, что обновленный 
стадион должен быть доступен 
не только для спортсменов, но 
и для всех желающих:

– Ворота нужно держать 
в открытом состоянии. Днём 
здесь будут тренироваться 
юные спортсмены, а вечером 
и в выходные отдадим стадион 
местным жителям. 

Посещение «Бурана» стало 

для губернатора поводом за-
тронуть ещё одну проблему. 
Дело в том, что более десяти лет 
назад на месте запасного поля 
стадиона построили жилой 
дом. Глава региона отметил, 
что случившееся – пример того, 
как не надо делать:

– Думаю, больше таких 
ошибок в Воронеже нельзя 
допускать. У нас есть возмож-

ности развивать жилищное 
строительство, но точно не за 
счет спортивных объектов, – 
убеждён Александр Гусев.

Руководитель спортивной 
школы олимпийского резер-
ва № 21 Ирина Дмитриева 
мечтает о том, чтобы на месте 
старого стадиона появилась 
хорошая база с современными 
условиями: 

– Это нужно, чтобы мы 
могли проводить здесь сорев-
нования, как зональные, так и 
Всероссийские. Стадион это 
позволит.

Грядущая реконструкция 
«Бурана», конечно, очень помо-
жет развитию в регионе легкой 
атлетики, а со временем – и её 
выходу на новый, международ-
ный уровень. 

«Буран» обретёт новый облик 
общество | Губернатор Александр Гусев принял решение о реконструкции стадиона в Левобережном районе Воронежа 

Александр Гусев убеждён: обновлённый стадион должен быть доступен для всех желающих.
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Что говорят СотрудНики
Лучшие работники ГК «Агроэко» в этот день были отмече-

ны достойными наградами. На сцену за ними поднялись 153 
человека, в числе которых – представители самых разных 
профессий: операторы свинокомплексов, работники молочной 
фермы, работники откормочного кластера, ветеринарные вра-
чи, племучётчики, сотрудники отряда плодородия, сотрудники 
инженерной службы, склада, транспортной службы и многие-
многие другие.

После торжественной церемонии награждения мы попросили 
их рассказать о своей работе, и вот что узнали.

руководитель калачеевского кластера  
александр Щербаков:

– Работаю в компании «Агроэко» пять лет. До этого трудился 
в другой сельскохозяйственной компании, и мне есть, с чем срав-
нивать. Здесь меня привлекают стабильность, грамотная орга-
низация производства, хорошее отношение к сотрудникам – нам 
помогают освоить работу, нас обучают, правильно мотивируют. В 
результате люди быстро растут в должностях, начинают хорошо 
зарабатывать, видят перспективы. Операторы свинокомплексов 
у нас на руки получают около 28 тысяч рублей, руководители 
подразделений – до 38 тысяч рублей. Отношения в коллективе 
хорошие, трудятся в основном наши местные калачеевцы. Многие 
уже через год-два руководят подразделениями, повышают свой 
социальный статус.

Начальник участка свиноводческого комплекса «Мечётский» 
оксана каСаткиНа:

– Тружусь в «Агроэко» два с половиной года. Отгружаем по-
росят с хорошим весом. Успехами своими гордимся. Коллектив 
сплочённый, все дружные. Тем более что трудимся на пред-
приятии семьями. Мой муж, например, управляется с трактором. 
Также работу на свинокомплексе нашли для себя многие мои 
земляки. Сейчас вся Мечётка в ожидании, когда построят ещё 
два комплекса, чтобы перейти туда, где есть нормальные условия 
труда и перспективы.

Экономика | Группа компаний «Агроэко» в 2018 году вошла в десятку крупнейших производителей свинины в России,  
а также стала лидером по инвестициям в развитие производства и создание рабочих мест в регионе.  
Заняла 14-е место по объёмам производства комбикормов в России, 16-е – в рейтинге производителей мяса 
В минувшую пятницу, 12 апреля, руководство 
компании и представители 27 её площадок, 
расположенных в девяти районах Воронежской 
области, собрались в Боброве, чтобы подвести итоги 
работы за 2018 год и наградить лучших сотрудников. 
Бобров был выбран не случайно: муниципальный 
район занял второе место в области по развитию 
АПК и на днях получил награды из рук губернатора 
Александра Гусева.

из иСтории СтадиоНа «бураН»
Первые упоминания этого места относятся ещё к довоенному 

времени и связаны с историей становления авиационного завода, 
начавшейся в 1932 году. А в апреле 1934-го у предприятия появи-
лось футбольное поле – как раз в районе нынешнего стадиона. 
Первый матч, о котором нам известно, прошёл между командами 
авиационного завода № 18 и СК-2, хозяева спортплощадки по-
бедили со счётом 7:0.  Довоенный стадион «Крылья Советов», 
впоследствии известный как «Буран», был огорожен забором 
и имел одну трибуну. Во время Великой Отечественной в этой 
части города не велось боевых действий, однако спортивное 
сооружение пострадало и было отстроено заново – с трибунами 
на 3500 зрителей. Стадион начал работать в прежнем режиме к 
1947 году. В 1960-х на спортивной арене произошла капитальная 
реконструкция, и она приняла вид, близкий к современному. Увы, 
с тех пор не только обветшало сооружение, но и уменьшилась его 
территория. Когда-то, кроме основного футбольного поля, было 
и запасное, а также теннисные корты, гимнастический городок, 
волейбольная и баскетбольная площадки.  До 2014 года «Буран» 
принадлежал ВАСО, затем авиазавод передал его областному 
департаменту физической культуры и спорта. 

Заместитель председателя правительства Воронежской области 
Виктор Логвинов вручает главе ГК «Агроэко» Владимиру Маслову 
Благодарность губернатора Воронежской области за выделение 48 
миллионов рублей на развитие сельских территорий в 2018 году.

Работники «Агроэко» получают заслуженные награды за свой труд.

Экология человеческих 
отношений

Тему эту не оставил без вни-
мания Виктор Логвинов. 

– Сегодня в Белгородской 
области, которая по площади 
пашни в два раза меньше Во-
ронежской, поголовье свиней 
составляет четыре миллиона 
700 тысяч голов, в то время 
как у нас пока – около 1,3 мил-
лиона голов, – подчеркнул 
Виктор Иванович. – С учётом 
этого факта мы понимаем: надо 
двигаться вперёд. И инвесторы 
делают правильный шаг – раз-
рабатывают проектно-сметную 
документацию на строитель-
ство трёх комплексов на тер-
ритории Верхнемамонского и 
других районов. Что касается 
якобы нарушений экологии, 
то эта проблема – надуманная. 
Нет никакой экологической 
катастрофы ни в Воронежской 
области, ни в Белгородской, ни 
в других регионах, где строятся 
подобные комплексы. Хочу 
сказать одно: людей обманы-
вают. Строительство любого 
комплекса, тем более свиновод-
ческого, проходит множество 
согласований, экологических 
экспертиз. В соответствии с за-
конодательством экологическое 
заключение на строительство 
комплекса выдаётся федераль-
ным органом. Исходя из этого, 
никто о нарушении требований 
к санитарно-защитным зонам 
даже не помышляет. Более того, 
несмотря на то, что по закону 
санитарно-защитная зона долж-
на составлять около одного ки-
лометра, компания «Агроэко» 
планирует в Верхнемамонском 
районе в несколько раз увели-
чить это расстояние. 

Заместитель председателя 
правительства области пообе-
щал, что обо всём этом он обя-
зательно поговорит с жителями 
Верхнемамонского района, 
встреча с которыми у него за-
планирована. Тем более что 
три будущих комплекса – это 
300 рабочих мест. Для района, 

где в сельском хозяйстве за-
няты всего лишь 900 жителей, 
это серьёзное подспорье. Пока 
же 1400 человек вынуждены 
уезжать на заработки вахтовым 
методом, а 2800 человек само-
заняты. Нет точек роста эко-
номики. Жители продолжают 
покидать район.

– Триста рабочих мест – это 
триста семей, – заметил Виктор 
Логвинов. – Но я понимаю, 
что есть группа руководителей 
сельхозпредприятий, заинте-
ресованных в том, чтобы ком-
плексов не было вообще. Да и 
не только комплексов, а любых 
инвестиций в район. Почему? 
Потому что (и я докладывал 
об этом губернатору) есть ещё 
у нас в сельском хозяйстве ряд 
предприятий, где работники по-
лучают по 12-15 тысяч рублей, 
и те – нерегулярно. Здесь же 
компания со средней зарплатой 
около 30 тысяч руб лей и выше. 
Конечно, руководители боятся, 
что люди от них перейдут рабо-
тать в «Агроэко». Думаю, что не 
этого нужно бояться, а того, что 
люди, в том числе молодежь, из 
района уезжают. И нам нужно 
вернуть людей домой с заработ-
ков в других регионах. Вернуть 
мужей, отцов, которых жены 
и дети не видят… Чтобы люди 
могли зарабатывать здесь, ря-
дом с родным домом. Вот в этом 
и состоит наша задача!

Глава ГК «Агроэко» Вла-
димир Маслов подвел итоги 
дискуссии: 

– Мы будем и дальше про-
водить работу с населением по 
разъяснению преимуществ для 
района и сел от размещения 
наших производств. Это и за-
работные платы в среднем по 
38 тысяч рублей, и налоги, и 
благотворительная помощь на 
улучшение социальной инфра-
структуры в сёлах. Мы увере-
ны, что добро и разум победят 
и Верхнемамонский район 
также войдёт в число лидеров 
по развитию, по уровню жизни 
граждан, по уровню развития 
социальной инфраструктуры.
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Детскому  
отдыху – особое 
внимание
Губернатор Александр 
Гусев в Туле принял участие 
в совместном заседании 
Совета при полномочном 
представителе Президента 
РФ в ЦФО и коллегии МЧС 
России.

В заседании приняли уча-
стие полномочный пред-
ставитель Президента РФ в 
ЦФО Игорь Щёголев, ми-
нистр РФ по делам граждан-
ской обороны, чрезвычай-
ным ситуациям и ликвида-
ции последствий стихийных 
бедствий Евгений Зиничев, 
представители федеральных 
органов исполнительной 
власти, руководители регио-
нов ЦФО.

Игорь Щёголев обратил 
внимание руководителей 
регионов на необходимость 
решения проблемы с поста-
новкой на учёт бесхозяйных 
гидротехнических объектов 
и усиления противопожар-
ных мероприятий. 

– В преддверии майских 
праздников вопрос пожар-
ной безопасности наиболее 
актуален. Необходимо вво-
дить особый противопожар-
ный режим, патрулировать 
лесные массивы, обследо-
вать территории с помощью 
авиации. Особое внимание 
прошу уделить безопасности 
детского отдыха, – заявил 
Игорь Щёголев.

Алексей Петров.
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Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Киев, луганск, Минск, 
Могилев, Кишинев.

цена свободная.

Выпуск издания осуществлён при финансовой поддержке  
Федерального агентства по печати и массовым коммуникациям.

 
ВНИМАНИЕ: ПОДПИСКА!
В любом почтовом отделении Воронежской области можно 
оформить подписку на газету «Коммуна» на второе полугодие 
2019 года. 
Индивидуальные подписчики смогут подписаться на газету «Коммуна» по ин-
дексу П5156 – цена 608, 76 руб. Индекс П6160 – постоянным подписчи-
кам, ветеранам труда Воронежской области, участникам и инвалидам Великой 
Отечественной войны, бывшим несовершеннолетним узникам концлагерей 
– цена 596,76 руб. 
Почта России предоставляет 20-процентную скидку от стоимости услуг по 
подписке и доставке газет и журналов ветеранам, участникам Великой Отече-
ственной войны, инвалидам I и II групп. 
Для получения скидки необходимо предъявить соответствующее удостове-
рение. Для предприятий и организаций – подписка по индексу П5114 стоит 
794, 52 руб. 

Воронежская обл., с. Бабяково, ул. Совхозная, 1а 
Тел.: 8-950-777-43-58, 8-961-028-53-61

КФХ Ермиловых

20 сортов семенного
высокоурожайного
картофеля

РЕКлама.

Ремонт мягкой мебели
Бесплатная доставка. льготным  категориям – скидки.

тел. 8 (473) 259-19-98. Р
е
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а
м

а

По горизонтали: 4. Распределительная линия электропере-
дачи. 6. Удача. 8. Телефонное «слушаю». 9. Поэт, композитор, 
автор песни «Подмосковные вечера». 12. Скоросшиватель 
скрепками. 13. Напольное покрытие. 14. Авто для перевозки 
осужденных. 16. Герой «Тихого Дона». 17. Погоняла химиче-
ских реакций. 19. Праздничный наряд. 20. Деление на цифер-
блате компаса. 21. Дар плодового дерева. 

По вертикали: 1. Член правительства. 2. Хранилище сухой 
травы. 3. Очарование. 5. Православное масло. 7. Счетчик ставок 
на бегах и скачках. 8. Накопитель электроэнергии. 10. Светское 
имя Облонского в романе «Анна Каренина». 11. Огороженный 
выпас для скота. 15. Столица XV зимних Олимпийских игр. 16. 
Польский народный и бальный танец. 17. Партийная кличка 
Сталина. 18. Покосившийся квадрат.

Составил Виктор МАРЕЙ.
Ответы на кроссворд

По горизонтали: 4. Фидер. 6. Фарт. 8. Алло. 9. Матусовский. 12. 
Степлер. 13. Ламинат. 14. Автозак. 16. Мелехов. 17. Катализатор. 19. 
Убор. 20. Румб. 21. Фрукт. 

По вертикали: 1. Министр. 2. Сеновал. 3. Шарм. 5. Елей. 7. Тотали-
затор. 8. Аккумулятор. 10. Стива. 11. Загон. 15. Калгари. 16. Мазурка. 
17. Коба. 18. Ромб.

департамент природных ресурсов и экологии Воро-
нежской области проводит общественные слушания 
по обсуждению вопроса организации проведения люби-
тельской и спортивной охоты на копытных животных (лося, 
благородного оленя, европейской косули) и барсука – ма-
териалов, обосновывающих лимиты и квоты добычи охот-
ничьих ресурсов в период с 01.08.2019 до 01.08.2020 на 
территории охотничьих угодий Воронежской области.

Общественные слушания будут проводиться 25 апре-
ля 2019 года в 11 часов 00 минут по адресу: г. Воронеж, 
ул. Платонова, д. 12, каб. 4, отдел государственного 
охотничьего надзора и охраны объектов животного мира 
и среды их обитания департамента природных ресурсов 
и экологии Воронежской области.

ВНИМАНИю ОхОтНИКОВ!

Форма проведения общего собрания 
акционеров (собрание или заочное голосо-
вание): собрание (совместное присутствие 
акционеров для принятия решений по во-
просам повестки дня).

Дата, время и место проведения – 13 мая 
2019 года в 14 часов 00 минут по адресу:  
г. Воронеж, ул. Орджоникидзе, д.6.

Начало регистрации участников собрания 
в 13 часов 00 минут.

Список лиц, имеющих право на участие 
в годовом общем собрании акционеров, 
составлен по состоянию реестра на 19 
апреля 2019 года.

Повестка дня:
1. О выполнении функций счетной комис-

сии регистратором Общества.
2. Утверждение годового отчета, годовой 

бухгалтерской (финансовой) отчетности 
Общества за 2018 год.

3. Распределение прибыли (в том числе 
выплата (объявление) дивидендов) и убыт-
ков Общества по результатам 2018 года.

4. Избрание членов Совета директоров 
Общества.

5. Избрание Ревизионной комиссии 
Общества.

6. Утверждение аудитора Общества.

С информацией по проведению общего 
собрания можно ознакомиться по адресу:  
г. Воронеж, ул. Орджоникидзе, дом 6, в ра-
бочие дни с 10 часов 00 минут до 17 часов 00 
минут , а также во время его проведения.

Телефон 255-59-72.

Совет директоров  
оао «Кожгалантерея».На правах рекламы.

ВНИМАНИЮ АКЦИОНЕРОВ!
Открытое акционерное общество «Кожгалантерея»

проводит 

ГОДОВОЕ ОбщЕЕ СОбРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ

Памяти 
Ксении Николаевны Успенской

13 апреля 2019 года на 97-м году жизни не стало за-
мечательной художницы, человека высокой культуры 
и эрудиции Ксении Николаевны Успенской.

Она родилась в семье выдающегося ученого-
селекционера лауреата Государственной премии СССР 
Николая Алексеевича Успенского. Еще до войны, в 1936 
году, юная Ксения Успенская начинает посещать воронеж-
ские изостудии, и с той поры к ней пришло осознание того, 
что её призвание – художественное творчество.

Окончив среднюю школу, Ксения Успенская поступила 
в Московский институт прикладного и декоративного ис-
кусства. Живописью она занималась под руководством 
народного художника СССР Александра Дейнеки. Уже в 
ранних работах нашей землячки проявилась концепция 
психологического острокомпозиционного портрета, а в 
дальнейшем она только усиливается и расширяется. В 
жанровых картинах, пейзажах, натюрмортах у Ксении Николаевны Успенской всегда чув-
ствовалась светлая струя опоэтизированного романтизма. Эта особенность её творческого 
начала зримо проявляется в ставших уже хрестоматийными работах, таких как «Не взяли 
на рыбалку», «Мечтатели», «Разлив на Битюге», «Белые лилии», «Портрет В.П.Криворучко» 
и многих других.

Ксения Николаевна была человеком щедрой души, свои знания и творческий поиск 
передавала студентам архитектурного отделения Воронежского сельхозинститута. Вместе 
со своим мужем художником Василием Павловичем Криворучко она, будучи доцентом 
кафедры сельхозархитектуры, десять лет вела живопись и рисунок.

На протяжении всей жизни Ксения Николаевна не теряла творческого порыва и вдохно-
вения и работала до последних дней. Подлинным художником, человеком глубоко духовным 
и нравственным – такой и останется в нашей памяти Ксения Николаевна Успенская.

Воронежское региональное отделение Союза художников России.

Он учитывал соотношение численности 
населения и числа контейнерных площа-
док для сбора вторичного сырья (хотя бы 
одного контейнера для вторсырья). Если 
смотреть в целом по стране, только 14,5 
процента жителей городов могут раз-
делять мусор в разные контейнеры, при 
этом на сортировку уходит около девяти 
процентов ТКО (в Европе этот показатель 
стремится к 42 процентам). Чему тут удив-
ляться, если долгое время даже само поня-
тие «раздельный сбор» в России было вне 
законодательных формулировок. Лишь в 
2017 году в основном законе об отходах 
– Федеральном законе № 89-ФЗ в редак-
ции Федерального закона от 31.12.2017  
№ 503-ФЗ – появились соответствующие 
термины и полномочия у органов власти. 
В пункте 19 Правил обращения с твёрдыми 
коммунальными отходами, утверждённых 
Постановлением Правительства РФ от 
12 ноября 2016 года, приведена ссылка 
на законодательство, регламентирующее 
обязанность раздельного сбора ТКО. 
Однако такого законодательства в РФ на 
сегодня нет. Есть только право разделения 
отходов при желании и по инициативе 
потребителей. Пункт 20 Правил говорит 
о законе, устанавливающем порядок на-
копления ТКО. Такие законы являются ре-
гиональными нормативными актами и уже 
начали приниматься повсеместно по всем 
субъектам РФ. С внедрением мусорной 
реформы Роспотребнадзор тоже готов по-
менять свою нормативную базу. В общем, 
в стране только начинает формироваться 
законодательная база для регулирования 
раздельного сбора отходов. Некоторые 
регионы лишь формально издают подза-
конные акты, но на деле не занимаются 
внедрением раздельного сбора. Другие же 
решительно настроены включаться в ра-
боту, и их местные документы носят более 
детализированный характер. 

Воронежский кластер –  
самый крупный

По всему видно, что к решительным от-
носится Воронежская область. Так, с 1 ян- 
варя нынешнего года в регионе начал ра-
боту крупнейший оператор по обращению 
с отходами Воронежской области ОАО 
«Экотехнологии». Компания отвечает за 
вывоз и утилизацию мусора с территории 
областного центра и ещё восьми соседних 
районов, где проживают около 1,3 мил-
лиона человек. Территориальная схема 
обращения с отходами – главный в этом 
вопросе документ региона. Для успешной 
реализации федеральных экологических 
установок эта схема разработана первой 
в стране и признана образцовой. Соглас-

но документу весь регион разделён на 
восемь межмуниципальных кластеров. 
Воронежский кластер стал пилотным и 
самым крупным. В него входят города Во-
ронеж и Нововоронеж, а также Семилук-
ский, Хохольский, Нижнедевицкий, Но-
воусманский, Репьёвский, Каширский и 
Рамонский районы. Воронежский кластер 
охватывает 56 процентов жителей области 
и 58 процентов отходов, образованных на 
территории Воронежской области.

Воронежский кластер в год производит 
965 тысяч тонн ТКО. А мусоросортировоч-
ный завод (МСЗ) ОАО «Экотехнологии» 
(первый по мощности в регионе и один из 
крупнейших в России, расположенный 
на территории Девицкого сельского по-
селения Семилукского района) способен 
перерабатывать 440 тысяч тонн ТКО в год 
при работе в одну смену. Чтобы понять, 
много ли это, можно представить себе, к 
примеру, 80-тысячное стадо слонов или 
16 тысяч товарных вагонов. При работе же 
завода в две смены весь мусор, образую-
щийся в кластере, будет проходить через 
сортировку. А далее что? Потребителем 
продукта МСЗ являются предприятия 
по переработке вторсырья. Здесь польза 
налицо. Из 110 пластиковых бутылок, 
например, можно получить один пласти-
ковый стул, из одного килограмма газет – 
десять рулонов туалетной бумаги, а из 700 
алюминиевых банок выйдет один детский 
велосипед. Эта информация, может быть, 
хоть немного подтолкнёт нас к осознанию 
необходимости раздельного сбора ТКО, к 
пониманию пользы от этого. 

Как раз об этом в конце марта и шла речь 
на X Международном форуме «Экология». 
Советник генерального директора АО «Ар-
гументы и факты», руководитель проекта 
«Экология России» Николай Терещенко 
говорил о важности информационной 
политики: «Прежде чем что-то внедрить, 
нужно население к этому подготовить, то 
есть нарисовать чёткую понятную картину 
того, зачем это вообще всё делать. К со-
жалению, никакой трансляции прошлого 
опыта на федеральном уровне сейчас нет. 
Необходимо выносить этот опыт через 
СМИ. Это нужно поднимать на вершину и 
в организационном, и в информационном 
плане». Эти мысли поддержала Марина 
Бахтина, экоактивистка из Сергиева По-
сада: «Необходимо просто восстановить 
систему приёмных пунктов стеклотары, 
макулатуры, использованных тканей и так 
далее, куда бы население могло сдавать 
вторсырье. Люди за небольшие деньги 
сами принесут вторсырье на переработку». 
«Мы сегодня боремся со следствиями, а 
не с причиной мусорного кризиса, и это 
приводит к негативному развитию. Угро-
зой является потеря уже ранее созданной 

инфраструктуры и проблема в виде от-
сутствия массового информирования и 
просвещения на федеральном уровне», 
– рассказывает Татьяна Честина, предсе-
датель правления движения «ЭКА». Она 
выделила несколько рекомендаций для 
устранения угроз и проблем с мусорным 
кризисом: «Экономические стимулы для 
населения; массовое вовлечение населе-
ния в раздельный сбор отходов; переход 
к концепции «ноль отходов». А Гала Сер-
геева, партнёр проекта «Искусство ради 
экологии», рассказала об очень интересном 
проекте, который направлен на правиль-
ную мотивацию общества: «За отходы 
люди получали билеты в театры, музеи, на 
концерты и многое другое. За 28 дней мы 
собрали десять тонн бытовых отходов. Это 
была пилотная версия проекта, мы посмо-
трели на реакцию людей». Сделан главный 
вывод, сообщает aif.ru: раздельный сбор 
отходов жизненно необходим. 

Люди должны  
убедиться в выгоде

О том, что Воронеж уже активно перехо-
дит на раздельный сбор мусора, рассказала 
руководитель департамента ЖКХ и энерге-
тики Воронежской области Галина Смир-
нова. Она подчеркнула, что такой переход 
– важнейшая часть реформы обращения с 
ТКО. Почти 30 управляющих организаций 
заключили соглашения на вывоз пластика, 
и рядом с многоквартирными домами в 
областном центре устанавливаются сетки 
или дополнительные контейнеры для его 
сбора. Пока будет выделяться только эта 
полезная фракция. В дальнейшем речь 
будет идти о трёх фракциях: пластике, 
сухих и мокрых отходах. Мокрые станут 
складывать на полигонах ТКО, а сухие 
– поступать на мусоросортировочный за-
вод, о возможностях которого мы сказали 
выше. Предполагается, что переход к раз-
дельному сбору сократит плату населения 
за вывоз ТКО, ведь тариф за захоронение 
на полигоне для сухих отходов и пластика 
учитываться не будет. 

Более того, управляющая организация 
может принять решение о выделении дру-
гих полезных фракций, например, стекла, и 
деньги от их реализации будут поступать в 
распоряжение жителей многоквартирного 
дома. Всё это направлено на изменение 
менталитета воронежцев. «В один момент 
это сделать нельзя, – высказывала мысль 
Галина Смирнова. – Мы можем поставить 
отдельные контейнеры для других полез-
ных фракций, но для этого люди должны 
понять, что им выгоднее их отбирать, а не 
сваливать весь мусор в отдельный кон-
тейнер. Понятно это станет тогда, когда 
они увидят, что по факту за вывоз отходов 
платят меньше».

Смысл «мусорной реформы»:  
разделять и платить по факту
начало  |  Страница 1

В нем приняли участие вока-
листы и хоровые коллективы из 
Бутурлиновского, Лискинского, 
Хохольского, Новоусманского, 
Каменского, Репьевского райо-
нов области и Воронежа.

Победителями же конкур-
са в различных номинациях 
стали: детский фольклорный 
ансамбль «Ладушки», хор 

младших классов Хохольской 
детской школы искусств, ан-
самбль «Островок детства» 
Отрадненской средней шко-
лы, образцовый коллектив 
«Акцент», хор «Соловушки», 
хор мальчиков и юношей Гу-
бернского педагогического 
колледжа и ещё добрая дюжина 
солистов и ансамблей. 

Показательно, что многие 
хормейстеры органично впи-

сали в выступление ребят эле-
менты шоу – хореографию, 
слоганы и ударные музыкаль-
ные инструменты: бубен, тре-
щотки, колокольчики. Песни 
как в старые добрые времена 
стали не только петь, но и 
играть. 

Под занавес фестиваля ди-
ректор Губернского педагоги-
ческого колледжа Иван Об-
разцов от имени организаторов 
фестиваля и департамента 
образования, науки и моло-
дёжной политики вручил всем 
участникам дипломы, цветы и 
памятные подарки.Ф
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В числе лауреатов – певческий коллектив «Островок детства» из села Отрадное.

Татьяна заВЬялоВа

Край детства певческий
Культура
В Воронежском губернском педагогическом коллед-
же состоялся заключительный этап XIV открытого 
хорового фестиваля – конкурса «Певческий край». 

ФУТбОЛ

Турнирная таблица
Команда и В н П мячи о

1. Тамбов 31 18 7 6 49-30 61
2. Томь (Томск) 31 15 11 5 36-19 56
3. Сочи 31 15 10 6 54-29 55
4. Авангард (Курск) 30 15 5 10 39-29 50
5. Нижний Новгород 31 14 7 10 31-26 49
6. СКА-Хабаровск 31 12 12 7 37-33 48
7. Чертаново (Москва) 31 13 8 10 52-43 47
8. Шинник (Ярославль) 31 12 10 9 31-25 46
9. Ротор (Волгоград) 31 11 12 8 29-28 45
10. Краснодар-2 30 11 11 8 40-39 44
11. Мордовия (Саранск) 31 10 9 12 31-34 39
12. Химки 31 10 9 12 37-45 39
13. Луч (Владивосток) 31 8 15 8 23-21 39
14. Спартак-2 (Москва) 31 10 8 13 35-38 38
15. факел (Воронеж) 31 9 9 13 32-33 36
16. балтика (Калининград) 31 9 8 14 33-46 35
17. Армавир 31 6 12 13 25-41 30
18. Сибирь (Новосибирск) 31 5 11 15 24-42 26
19. Тюмень 31 5 13 13 25-37 22*
20. Зенит-2 (Санкт-Петербург) 31 4 7 20 20-45 19

С «Тюмени» снято шесть очков за долги.

20 апреля «Факел» на своем поле будет принимать «СКА-
Хабаровск», который еще в прошлом году выступал в Премьер-
лиге. В случае успеха воронежцы могут подтянуться к десятке 
лучших.

Победа,  
вселяющая надежду
«Краснодар-2» – «Факел» (Воронеж) 1:2
После возобновления первенства России в ФНЛ 
футболисты воронежского «Факела» не знали 
радости побед в шести матчах кряду. Три ничьих и 
три поражения оптимизма не вселяли. К тому же 
у команды резко упала результативность, а сам 
коллектив свалился в подвал турнирной таблицы. 

Матч в Краснодаре был од-
ним из ключевых: он должен 
был дать ответ на вопрос, смо-
гут ли воронежцы выйти из 
«ступора», или ему уготовано 
падение во второй дивизион. 
Настораживал и тот факт, 
что команда из рук вон плохо 
играет на чужих полях: в этом 
сезоне в пятнадцати матчах 
на выезде «Факел» одержал 
лишь три победы. 

Новый главный тренер 
воронежцев Сергей Булатов 
обещал изыскать внутрен-
ние резервы и перестроить 
игру команды на атакующий 
лад. В предыдущей встрече 
с «Армавиром» (0:0), сде-
лать это не удалось, в этот 
раз получилось. Хозяева к 
этому оказались не готовы, 
и стартовый натиск у них не 
получился. В середине перво-
го тайма воронежцы провели 
быструю атаку левым флан-
гом. Лебеденко отыгрался в 
«стеночку» с Макарчуком, и, 
получив мяч на линии вратар-
ской площади, отправил его 
в сетку – 1:0. Краснодарцы 
были биты их же оружием: 
скоростью передвижения и 
боевитостью. 

Настойчивость воронеж-
цев, заряженных на атаку, 

была вознаграждена и во вто-
ром тайме. После розыгрыша 
углового Лебеденко забросил 
мяч в штрафную, и оставший-
ся без присмотра Божин точно 
пробил головой – 2:0. Южане 
сумели отквитать один мяч. 
Парадин первым успел к 
мячу, который воронежцы 
неудачно пытались вынести 
из своей штрафной площа-
ди – 2:1. Концовку встречи 
«Факел» провел уверенно, не 
позволив сопернику создать 
ни одного опасного момента 
у своих ворот. Эта победа по-
зволила «Факелу» покинуть 
«зону вылета». Интересно, 
что в этом туре хозяева поля 
не отпраздновали ни одной 
победы.

Результаты матчей 31-го  
тура. «Сибирь» (Новоси-
бирск) – «Луч» (Владиво-
сток) 0:0, «Чертаново» (Мо-
сква) – «Томь» (Томск) 1:1, 
«Тамбов» – «Сочи» 0:3, «Тю-
мень» – «Авангард» (Курск) 
0:1, «Мордовия» (Саранск) 
– «Шинник» (Ярославль) 
0:0,  «СКА-Хабаровск» – 
«Спартак-2» (Москва) 1:0, 
«Армавир» – «Химки» 0:2, 
« Н и ж н и й  Н о в г о р о д »  – 
«Ротор» (Волгоград) 1:3, 
«Балтика» (Калининград) – 
«Зенит-2» (Санкт-Петербург) 
0:2.

евгений марТыноВ

В связи с началом садоводческого сезона с 13 апреля в Воронеже будет возобновлена работа 
сезонных автобусных маршрутов. Перевозчики запустят технику по традиционным десяти на-
правлениям, сообщили в пресс-службе мэрии областного центра в четверг, 11 апреля.

Все маршруты, кроме №68тс («Завод ГОО – Сады Алексеевские»), будут обслуживать  
«ПАЗики», а на упомянутом направлении предполагается выпуск автобусов малого класса (типа 
Ford и «Газель»). Автобусы будут ездить по следующим маршрутам:

№7с («Ул. Перхоровича – СНТ «Отдых»);
№53с («Ул. Димитрова – Сомово»);
№53сб («Ул. Димитрова – СНТ «Большая семья»);
№58с («Ул. Перхоровича – Сады Дальние (ост. №13)»);
№59ас («З-д ГОО – Сады «Дружба»);
№60с («Ул. Среднемосковская – п. Рыбачий (ост. №1)»);
№68тс («Завод ГОО – Сады Алексеевские»);
№76с («Сады Ближние – ж.-д. вокзал «Воронеж-1»);
№113сд («Ж.-д. вокзал «Воронеж-1» – Сады Дальние (ост. №13)»);
№122с («Отрожка – Буденный (ост. «Тополя-2»)»).

СПРАШИВАЛИ – ОТВЕЧАЕМ

В Воронеже запустят «дачные» маршруты
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